

Neue Professoren und Professorinnen berufen

HWR Berlin verstärkt mit Berufung von vier praxiserfahrenen Wissenschaftlern und Wissenschaftlerinnen Lehre und Forschung auf den Gebieten Digitale Wirtschaft und Rechtswissenschaften.

Berlin, 19. April 2023 – Zum Sommersemester haben Dr. Thomas Afflerbach, Dr. Sabine Baumann, Alexander Dressler-Berlin und Dr. Johannes Schäffer einen Ruf an die Hochschule für Wirtschaft und Recht Berlin (HWR Berlin) erhalten. Die vier neuen Professoren und Professorinnen sind ausgewiesene Experten und Expertinnen auf den Gebieten Digitale Wirtschaft und Dienstleistungsmanagement, Digital Business, Rechtspflege und Öffentliches Wirtschaftsrecht. Sie verfügen über berufliche Praxiserfahrung und weisen gleichzeitig umfangreiche wissenschaftliche Arbeiten vor. Von dieser Doppelqualifikation der in der Regel international erfahrenen Hochschullehrer und -lehrerinnen profitieren Studierende an Hochschulen für angewandte Wissenschaften wie der HWR Berlin und an Forschungsprojekten beteiligte Praxispartner gleichermaßen.

Prof. Dr. Thomas Afflerbach

Foto: privat

Fachbereich Duales Studium Wirtschaft ● Technik

Professur für Allgemeine Betriebswirtschaftslehre, Digitale Wirtschaft und Dienstleistungsmanagement

Prof. Dr. Thomas Afflerbach ist Experte für die Digitalisierung von Organisationen und Geschäftsmodellen mit einem Fokus auf moderne Arbeitswelten, insbesondere hybride virtuelle Teams sowie Dienstleistungsmanagement und nutzerzentriertes Innovationsmanagement. Er studierte Betriebswirtschaftslehre an der HWR Berlin und der Berliner Hochschule für Technik und promovierte im Bereich der Sozialwissenschaften an der Universität Konstanz. An der Universität St. Gallen forschte er zu modernen Arbeitswelten. Für Bombardier Transportation, einem global tätigen Hersteller von Schienenfahrzeugen, war er in Deutschland, Belgien und Thailand tätig, zuletzt als Analyst in der Prozess- und Organisationsverbesserung der weltweiten Finanzorganisation. Prof. Afflerbach ist zertifizierter Business Coach und Design Thinking Coach sowie Berater für agile Methoden. Er publiziert zu Fragestellungen aus der modernen Arbeitswelt, über die Digitalisierung von Dienstleistungen wie dem Einsatz von Dienstleistungsrobotern, ebenso wie zur Hochschuldidaktik, erstellte zum Beispiel einen Praxisleitfaden zur Kompetenzvermittlung an der Schnittstelle von Digitalisierung, Diversity Management und Design Thinking. Zu seinen Schwerpunkten in der Lehre gehören verschiedene Aspekte des Dienstleistungsmanagements, New Work, nutzerzentriertes Innovationsmanagement (Design Thinking und Service Design) sowie Personal- und Organisationsmanagements.

Pressesprecherin

Sylke Schumann

T +49 30 30877-1220

E presse@hwr-berlin.de

- <https://www.hwr-berlin.de/hwr-berlin/ueber-uns/personen-von-a-bis-z/2778-thomas-afflerbach/>
-

Prof. Dr. Sabine Baumann

Foto: HWR Berlin

Fachbereich Wirtschaftswissenschaften
Professur für Digital Business

Prof. Dr. Sabine Baumann hat Betriebswirtschaftslehre sowie Anglistik und Philosophie an der Universität Paderborn, in Großbritannien und den USA studiert und wurde mit dem Thema "Konzeption und Analyse von umweltschutzorientierten Prozessnetzwerken" zum Dr. rer. pol. promoviert. Sie arbeitete als Anwendungsentwicklerin, Consultant und Director Content Management Competence Center bei der arvato Systems GmbH, einem international agierenden IT-Unternehmen des Bertelsmann Konzerns. Seit 2003 ist Prof. Sabine Baumann als Hochschullehrerin in Deutschland und in den USA tätig und seit 2008 Wissenschaftliche Leiterin im Forschungs- und Entwicklungsbereich Produktion des OFFIS – Institut für Informatik in Oldenburg. Die Expertin für Digitale Plattformen und Business Ecosystems, Nachhaltigkeit und Strategisches Management setzt in der Lehre an der HWR Berlin unter anderem einen Schwerpunkt auf Digitale Geschäftsmodelle/E-Business sowie Kreatives Design digitaler Produkte und Dienstleistungen und forscht auch zu Responsible AI Systems und Industrie 4.0/Smart Manufacturing. Sie ist Herausgeberin der „IEEE TEMS Leaderships BRIEFS“, einer Zeitschrift der mit mehr als 400.000 Mitgliedern weltweit größten Vereinigung von Ingenieurinnen und Ingenieuren, sowie mehrerer Bücher zu Digital Business Ecosystems und Strategischem Management und Autorin zahlreicher Beiträge in Fachzeitschriften und Sammelbänden.

- <https://www.hwr-berlin.de/search/kontaktdetail/2775-sabine-baumann/>
-

Prof. Alexander Dressler-Berlin

Foto: HWR Berlin

Fachbereich Rechtspflege
Professur für Grundstücksrecht und Grundbuchverfahrensrecht sowie Verfahren der freiwilligen Gerichtsbarkeit in Familien-, Nachlass- und Registersachen

Vor seinem Ruf an die HWR Berlin war Prof. Alexander Dressler-Berlin als Rechtspfleger an mehreren Berliner Amtsgerichten tätig, zuletzt auch als Gruppenleiter des Grundbuchamtes am Amtsgericht Kreuzberg. Der Diplom-Rechtspfleger (FH) bringt 14 Jahre einschlägige Berufs- und fast eben so viel Lehrerfahrung mit. Dabei liegen seine Schwerpunkte auf den Gebieten Materielles Grundstücksrecht, einschließlich Wohnungseigentumsgesetz und Zwangsvollstreckung im Grundbuch. Darüber hinaus lehrt und forscht Prof. Alexander Dressler-Berlin zum Grundbuchverfahrensrecht. Dazu hat er im gleichnamigen Lehr- und Praxishandbuch zwei Kapitel bearbeitet und ist Mitautor mehrerer juristischer Großkommentare, als auch Verfasser

zahlreicher einschlägiger Aufsätze und Anmerkungen.

- <https://www.hwr-berlin.de/search/kontaktdetail/2558-alexander-dressler-berlin/>
-

Prof. Dr. Johannes Schäffer

Foto: HWR Berlin

Fachbereich Wirtschaftswissenschaften
Professur für Öffentliches Wirtschaftsrecht

Prof. Dr. Johannes Schäffer hat an der Universität Bielefeld und der Université Paris Nanterre Rechtswissenschaften studiert, das Erste Staatsexamen abgelegt und zu der „Justizfähigkeit von Individualrechten“ promoviert. Er arbeitete bis zu seinem Ruf an die HWR Berlin als Rechtsanwalt für eine internationale Großkanzlei in Berlin, spezialisiert auf Außenwirtschaftsrecht. Seine Schwerpunkte in der Lehre liegen in den Bereichen Verfassungs- und Unionsrecht, Öffentliches Wirtschaftsrecht sowie Umwelt- und Technikrecht. Prof. Dr. Johannes Schäffer forscht aktuell zu EU-Sanktionen, exportkontrollrechtlichen Themen, rechtlichen Instrumenten der „Zeitenwende“ in den Außenhandelsbeziehungen und zur Gesetzgebung rund um globale Lieferketten. Zu all diesen Rechtsgebieten hat er zahlreiche Kommentierungen, Monographien und Aufsätze veröffentlicht.

- <https://www.hwr-berlin.de/search/kontaktdetail/2774-johannes-schaeffer/>

Hochschule für Wirtschaft und Recht Berlin (HWR Berlin)

Die Hochschule für Wirtschaft und Recht (HWR) Berlin ist mit über 12 000 Studierenden eine der großen Hochschulen für angewandte Wissenschaften – mit ausgeprägtem Praxisbezug, intensiver und vielfältiger Forschung, hohen Qualitätsstandards sowie einer starken internationalen Ausrichtung. Das Studiengangportfolio umfasst Wirtschafts-, Verwaltungs-, Rechts- und Sicherheitsmanagement sowie Ingenieurwissenschaften in über 60 Studiengängen auf Bachelor-, Master- und MBA-Ebene. Die HWR Berlin unterhält 195 aktive Partnerschaften mit Universitäten auf allen Kontinenten und ist Mitglied im Hochschulverbund „UAS7 – Alliance for Excellence“. Als eine von Deutschlands führenden Hochschulen bei der internationalen Ausrichtung von BWL-Bachelorstudiengängen und im Dualen Studium belegt die HWR Berlin Spitzenplätze in deutschlandweiten Rankings und nimmt auch im Masterbereich vordere Plätze ein. Die HWR Berlin ist einer der bedeutendsten und erfolgreichen Hochschulanbieter im akademischen Weiterbildungsbereich und Gründungshochschule. Die HWR Berlin unterstützt die Initiative der Hochschulrektorenkonferenz „Weltoffene Hochschulen – Gegen Fremdenfeindlichkeit“.

www.hwr-berlin.de